
様式第３号(第６条第関係)

会議結果報告書

令和６年６月７日

１ 会議日時 令和６年５月８日

２ 場  所 議員全員協議会室

３ 件  名 オフィス改革コアチーム（はたラボ）の活動について

４ 出 席 者 市長、副市長、教育長、各部長級職員、総務課長、財政課

長、デジタル推進課長、政策推進課関係職員

５ 会議結果 □ 案のとおり決定する

□ 一部修正の上、決定する

□ 継続して検討する

□ 案を否決する

■ 報告を了承する

６ 会議内容 ・事業の整理について

→DXの推進など、業務の効率化につなげるため、今後も政策

企画部で取り組んでいきたい。

・支所の仕事・事業が多いという意見について

→事務の幅が広い。主に地域づくり活動センターからの意見

である。余裕がないという意見については声掛けして声を拾

っていきたい。

・電話の録音機能について

→県で取り入れている事前コールについては経費が高いた

め、採用は難しいが、PBX に録音機能があるため、再度職員

に周知する。

備考：会議内容を簡潔に記載すること



 

様式第２号(第４条関係) 

重要計画付議(報告)書 

令和６年４月25日 

 

部課名( 政策企画部 デジタル推進課 ) 

 

１ 件名 オフィス改革コアチームの活動について 

２ 計画の概要  オフィス改革について、オフィス改革コアチームを結成

し、オフィス改革の推進役として取り組んでいる。 

 各種新しい働き方を実践し、効果のあるものについて全庁

展開につなげていく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 関係法令等  

４ 関係課 市組織全て 

５ その他  

備考：計画書を付議又は報告する場合に使用 

 

 

 

 

 

 

 

 



オフィス改革コアチーム(はたラボ)の
活動について

2024/5/8
政策企画部 デジタル推進課
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行政経営戦略会議資料



令和４年度からの推進体制
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体制図

担当範囲メンバー組織

・オフィス改革の推進的立場
・試行的に様々なアプリ等の利用、
先進オフィス視察等を経験し、新し
い働き方の「テストユーザー」とな
る。実施内容を浸透プログラムで発
表
・改善、問題点、対応の検討、提案
・今後の進め方の検討、提案
・ワークショップにおけるグループ
ワークなどのサポート役

・有志で「アツい」想いを持ってい
る職員を公募
・少なくとも６人程度（執務場所が
公⺠館、⽀所、本庁等とばらけると
ベター）
・活動期間は２年程度
・係⻑級以下を想定（「アツい」想
いがあればいいので、制限はせず募
集）
・要綱設置（発令までは要しない）

コアチーム

・片付けや廃棄等の啓発
・フロアごとのオフィスレイアウト
変更の検討
・フロアごとの軽微なオフィスレイ
アウト変更の実施

・フロアごとに各課から１名選出オフィス向上
委員会

・恒常的な業務については各課の担
務として実施することを確認
例）文書廃棄→総務課、電子決裁

→総務課、机の廃棄→財政課など

・各課の課⻑で構成オフィス改革
推進委員会



令和５年度オフィス改⾰コアチーム活動履歴
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内容月
11回MTG開催令和４年度
MTG Vol５ これまでの振り返りの共有４月17日
MTG Vol６ 「はたラボのつぶやき」についてメンバーで議論４月25日
MTG Vol７ 「はたラボのつぶやき」説明文の作成、阻害要因の議論５月８日
MTG Vol５ これまでの振り返りの共有４月17日
MTG Vol６ 「はたラボのつぶやき」についてメンバーで議論４月25日
行政経営戦略会議で令和４年度の状況を報告６月１日
MTG Vol７ 阻害要因の分析、つぶやきの整理６月８日
MTG Vol８ 阻害要因の分析、つぶやきの整理６月15日
仲名誉教授、⼾梶教授のオンラインMTG
・阻害要因分析結果の共有、深堀
・アンケートについてのアドバイスを受ける

７月５日

MTG Vol９ アドバイスを受け、阻害要因職員アンケートについて協議７月11日
MTG Vol10 阻害要因職員アンケートについて議論７月19日

〇活動履歴



令和５年度オフィス改⾰コアチーム活動履歴
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内容月
仲名誉教授、⼾梶教授のオンラインMTG
・アンケートについてのアドバイスを受ける

８月７日

MTG Vol11 職員アンケートについて議論９月８日
仲名誉教授、⼾梶教授のオンラインMTG
・アンケート案について先生方からアドバイスを受ける

10月10日

アンケート開始11月15日
MTG Vol12 アンケート結果についてメンバーで共有し議論12月13日
MTG Vol13 アンケート結果の分析１月19日
MTG Vol14 アンケート結果の分析１月29日
仲名誉教授、⼾梶教授のオンラインMTG
・アンケート結果、阻害要因、つぶやき、2/19〜2/20来庁時の内容すり合わせ

２月９日

仲名誉教授、⼾梶教授来庁
・職員向け講演、ワークショップの実施
・はたラボメンバーによるワークショップの結果の共有と今後の方向性について
・若者のつぶやきの作成

２月19日
〜２月20日

〇活動履歴



令和５年度オフィス改⾰コアチーム活動履歴
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内容月
MTG Vol15 成果物の作成３月18日
若者のつ(ぼ)ぶやき公開３月31日

〇活動履歴

〇令和５年度
・メンバーMTG 13回
・仲名誉教授、⼾梶教授オンラインMTG ４回
・仲名誉教授、⼾梶教授来庁 １回（２日間）



オフィス改⾰コアチームについて
〇掲示板「はたらぼ」 https://seiyo-city.cybozu.com/g/bulletin/view.csp?aid=9694
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オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果
〇現在の成果
・阻害要因アンケートの実施、結果分析（一部結果公開済み）
・【若者のつぶ(ぼ)やき】をリリース（ガルーンのTOPに掲載）
・メンバーの改革意識の継続
・新たなミーティングツールの導入と試行
・横断的な取組みによるチーム員同士の連帯感の高まり
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オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果
〇阻害要因アンケート結果
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オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果
〇阻害要因アンケート結果
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〇１班
オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果
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〇２班
オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果
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〇３班
オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果
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〇４班
オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果
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〇５班
オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果
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〇 2/19〜2/20ワークショップの結果票が多かったもの
・１班
仮眠室６（快適に働くために何が欲しいか）、集中スペースなら音楽（イヤフォン）OK４（快適に働くため
に何が欲しいか）、ドリンクバー３（快適に働くために何が欲しいか）

・２班
決裁過程での修正８（どういう起案内容だと決裁を早くできるのか）、きれいな人７（快適に働くために何
が欲しいか）、定型文化４（どういう起案内容だと決裁を早くできるのか）、ネコ４（心を落ち着ける癒す
アイテム）

・３班
代休振休の差11（他自治体、企業との違い）、事前の情報共有の徹底５（決裁しやすい起案の仕方）、印４
（他自治体、企業との違い）

・４班
電話の録音機能７（快適に働くために欲しいもの）、お金３（快適に働くために欲しいもの）、休み（週休3

日）２（快適に働くために欲しいもの）、マニュアル必要２（仕事が属人的で担当者が休めない）

・５班
係を増やす５（業務量について何をもって多いと感じているか）、実際に話を聞く４（職員間の業務の偏り何
故偏るのか）、各事業に主担当と補助４（職員間の業務の偏り何故偏るのか）

オフィス改⾰コアチームについて 現在の成果



オフィス改⾰コアチームについて 今後の予定
〇今後の予定
・ワークショップ結果の取組みの推進
・職員アンケート結果、阻害要因の取り除く方法などをまとめてブック化してリリース
・新しいツールの積極的利用
・新メンバーの募集
・活動報告会のようなもの
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「はたラボ」メンバーを中心に取り組んで全職員に広げていきたいと考えています。
引き続きご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。

⻄予市行財政改革日記で活動を投稿しています。
https://www.facebook.com/profile.php?id=10006485325208
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職員が、気持ちよく働き、成果を出し、市⺠サービスも向上させ、みんなが
ハッピーになるように取り組みを進めてまいりたいと考えております。


